

FERGUSON, EUGENE. *Bibliography of the History of Technology*, Cambridge, Mass., Massachusetts Institute of Technology, 1968, xx-348 pp.

Elaborar una bibliografía de carácter histórico sobre la tecnología, no deja de ser empresa bastante pesada. El profesor Ferguson cumple con esta labor en forma exitosa por lo que respecta a la cantidad de información recopilada, aunque, la distribución y descripción del material es más bien defectuosa.

Las fichas fueron divididas en 14 apartados en la siguiente forma: I, Trabajos generales (enciclopedias, historias generales de la tecnología y periodos particulares). II. Bibliografías generales y catálogos de bibliotecas. III. Directorios. IV. Fuentes primarias y manuscritos (anteriores a 1750). V. Enciclopedias, compendios y diccionarios sobre tecnología. VI. Biografía (diccionarios biográficos). VII. Publicaciones oficiales y archivos. VIII. Manuscritos. IX. Ilustraciones. X. Viajes y descripciones. XI. Publicaciones periódicas. XII. Sociedades técnicas, educación y exhibiciones. XIII. Tecnología y cultura. XIV. Técnicas en particular.

Como se ve el panorama es amplio. La distribución, si bien resulta un poco arbitraria, cumple con su función gracias al índice analítico. Las fichas bibliográficas no están bien presentadas, pero cuentan con los datos suficientes para el investigador. Lo que hace más recomendable el libro son los comentarios a cada ficha.

El libro, pues, representa una importante aportación a la bibliografía técnica y un buen intento, de recopilar los antecedentes de las actividades en las ciencias aplicadas. El carácter mismo del material que utiliza obligará al profesor Ferguson a constantes revisiones y a continuar la labor a fin de poner al día su obra. De toda suerte, esta *Bibliografía de la historia de la tecnología* logra cubrir un importante vacío de la labor bibliográfica y ello la hace muy recomendable.

ROBERTO MORENO

SAYERS, WILLIAM CHARLES BERWICK. *A manual of classification for librarians*, 4 ed. completely rev. and partly rewritten by Arthur Maltby [London], André Deutsch [1967], 404 pp. (A Grafton Book.)

A lo largo de los años el *Manual of classification* de Sayers se ha venido convirtiendo en una obra clásica en su género. La primera edición apareció en 1926 y junto con las siguientes ediciones continúa siendo usada por los estudiantes, aunque hay que tener en cuenta que la materia objeto de estudio ha cambiado radicalmente, tanto que esta nueva edición de 1967 ha sido revisada totalmente y en gran parte presenta una estructura nueva. En consecuencia, durante algunos años del futuro, volverá a ser aceptada como una obra que está al día.

La tarea de Mr. Maltby al revisar la obra ha sido la de preparar un texto que, si bien se reconoce como el *Manual of classification* de Sayers, ya que

conserva el material original que todavía es de valor, tiene en cuenta las ideas nuevas en relación con el tema de la clasificación en las bibliotecas.

Siempre que Mr. Maltby reconoce que no puede mejorar el texto de Sayers conserva el original intacto; en ocasiones hace correcciones al original teniendo a la vista las nuevas aportaciones en el terreno de la clasificación; y cuando el original ha perdido vigencia, Mr. Maltby aporta material completamente nuevo.

El trabajo de Mr. Maltby se deja sentir a lo largo de toda la obra y su aportación es digna de tomarse en cuenta puesto que da cabida en ella a temas de actualidad, como la recuperación de la información, el indizado en cadena y el análisis de materia. Asimismo, hay un capítulo interesante sobre la clasificación y las computadoras.

La obra es de valor no sólo para los maestros y alumnos de biblioteconomía, sino también es útil para los bibliotecarios del mundo entero.

Cuando Sayers escribió el *Manual of classification* proporcionó al mundo bibliotecario un libro de texto en que examinaba un tema que muchos estudiantes, y aun bibliotecarios, encontraban bastante difícil de comprender. Sayers no fue solamente un gran bibliotecario y maestro; sino que es uno de los primeros nombres de valor en el desarrollo de la teoría de la clasificación en las bibliotecas.

La primera parte de la obra, tal como aparece en esta cuarta edición, trata de los principios de la clasificación de libros y toca tanto las teorías tradicionales como las ideas modernas de síntesis y análisis exacto de materia, las cuales dejan sentir su influencia en la actualidad en el estudio de la clasificación de libros en las bibliotecas en la Gran Bretaña.

La sección segunda resume los detalles históricos que aparecían en las ediciones anteriores, contiene información sobre la clasificación expansiva de Cutter y amplía la descripción, dada ya con anterioridad, relativa al desarrollo de la clasificación de libros en el siglo actual. El capítulo sobre la clasificación en Inglaterra ha sido revisado y cambiado a esta sección.

En la sección tercera se discuten las principales clasificaciones de libros de hoy en día.

La sección cuarta se refiere a los problemas que se presentan cuando se selecciona un determinado sistema de clasificación y se aplica en las bibliotecas, sobre todo en las bibliotecas generales.

Por último, en la sección quinta se discute la labor de clasificar una biblioteca especial y se estudia el futuro de la clasificación en las bibliotecas. La mayor parte del material de esta sección es nueva en el *Manual*. Asimismo, en esta parte se examinan los efectos de la mecanización, que cada día es mayor, sobre la clasificación en las bibliotecas y en los centros de información.

GLORIA ESCAMILLA G.